

López asegura que su partido aboga por cambiar el Gobierno de Bildu en Gipuzkoa

El líder del PSE se muestra receptivo ante la moción de censura sugerida por el grupo juntero del PP contra el diputado general

■ ANTON IPARRAGUIRRE

SAN SEBASTIÁN. Los socialistas endurecieron ayer su tono hacia Bildu en Gipuzkoa, en un momento en el que, tras pasado el ecuador de la legislatura, los partidos de la oposición toman posiciones ante los dos años que restan para las próximas elecciones forales y municipales. Saben que el Gobierno foral de Martín Garitano se encuentra enfrascado en enfrentamientos continuos con el resto de partidos por la polémica sobre el Puerta a Puerta, la incineradora y los planes anticrisis, por lo que no parece que la coalición soberanista tenga fácil lograr los apoyos suficientes para sacar adelante en las Juntas los Presupuestos del próximo año.

En este contexto, el secretario general del PSE, Patxi López, se expresó por primera vez en los últimos tiempos en términos claros y contundentes sobre la crisis política que se vive en este territorio. En declaraciones a los periodistas antes de participar en los cursos de verano de la Universidad Complutense en El Escorial, el exlehendakari aseguró que su formación aboga por «cambiar» el Gobierno foral y que estudiará «qué es lo que hace el PP». De esta manera respondía al portavoz del PP en las Juntas, Juan Carlos Cano, quien unas horas antes había vuelto a abogar por una moción de censura contra Garitano, y llamó al PNV a liderarla por la situación «a peor» que vive Gipuzkoa. No obstante, aclaró que todavía no ha remitido su propuesta a PNV y PSE.

«Estamos hablando desde el inicio del mandato de Bildu en las instituciones guipuzcoanas, fundamentalmente, que hace falta cambiar ese Gobierno», mantuvo el líder del PSE. Sin embargo, no desveló cuáles son los planes concretos de su partido para llevar a cabo el relevo en la Diputación. Los socialistas y los populares saben que en solitario no pueden sacar adelante una moción de



Patxi López, durante su conferencia 'Federalismo e igualdad' en la Complutense de Madrid. ■ EFE

censura contra el diputado general, sino que necesitan el respaldo de los jeltzales en la votación de las Juntas. Por eso, el pasado domingo el secretario general de los socialistas guipuzcoanos, Iñaki Arriola, volvió a reclamar al PNV de Joseba Egibar que «ponga fin a su estrategia de dejar gobernar a Bildu» porque el territorio histórico «está pagando las consecuencias» de ello. Además, en una entrevista a este periódico, la portavoz del PSE en las Juntas, Rafaela Romero, dejó claro que las relaciones entre su formación y la coalición soberanista no viven su mejor momento. «Ha habido una coincidencia puntual, y no se puede romper lo que nunca ha estado unido», manifestó la juntera socialista.

Ante este escenario, el portavoz del PP en las Juntas, Juan Carlos Cano, adelantó ayer que su partido defiende

El dirigente del PSE afirma que los junteros estudiarán «qué es lo que hace el PP»

de una moción de censura contra Garitano, y emplazó a los jeltzales a «asumir su responsabilidad» con Gipuzkoa y a promover un Gobierno «de progreso».

En septiembre

Cano explicó, en una comparecencia en la sede de su formación en San Sebastián, la «hoja de ruta» que su partido seguirá durante los próximos dos años de legislatura. Desveló que en ella se contempla insistir en la moción de censura contra Garitano, que su formación intentará «mover» durante el verano, para ver si existe la posibilidad de plantearla firmemente en septiembre. El juntero popular remarcó que «todos los agentes socioeconómicos» se han dirigido al PP y al PNV para llevar a cabo dicha iniciativa en Juntas, por lo que exigió «responsabilidad» tanto a peneuvis-

Cano defiende la salida de Bildu del Ejecutivo foral por la situación «a peor» de Gipuzkoa

tas como a socialistas, para que se unan a su propuesta y desalojar al mandatario de Bildu.

Censuró que Garitano «elija el momento en el que se ríe, cuánto y de quién» porque «se sabe intocable debido al apoyo que le brinda el PNV», lo que, en su opinión, supone el «nudo gordiano» de lo que está sucediendo en el territorio. Criticó que el Gobierno foral haya roto relaciones con la patronal Adeg, y que haya «suprimido» la apuesta por la promoción económica y el dinamismo socioeconómico. Avanzó que su grupo juntero no acudirá hoy a la reunión extraordinaria de la Comisión Permanente de las Juntas en la que comparecerá el diputado de Medio Ambiente, Iñaki Errazkin, al considerarlo una «maniobra cosmética» para «evitar encarar de frente el problema» de las basuras.

Cano se mostró molesto con el «teatro del PNV», al que le acusó de encontrarse en una situación «cómoda» porque está dejando caer sus incompetencias «gota a gota» sobre «la cabeza» de Bildu, lo cual está desgastando a la coalición abertzale, sin que al PNV «le importe un comino las consecuencias que esto trae a los guipuzcoanos», concluyó.